
粵港學生慶香港回歸
港珠澳大橋同升國旗

粵港學生及主禮嘉賓參與 「架起同心橋，共築灣
區夢」 慶祝香港回歸27周年活動同升國旗。

記者 王相國攝

【香港商報訊】記者陸紹龍報道：昨日上午，珠
海邊檢總站港珠澳大橋邊檢站組織粵港兩地中小學
師生、移民管理警察及學生家長等社會代表，在港
珠澳大橋白海豚島開展 「架起同心橋，共築灣區
夢」慶祝香港回歸27周年活動，通過同升國旗、
參觀愛國主義教育基地等方式感受偉大祖國發展成
就，弘揚愛國精神。

昨日早上8時，伶仃洋上朝陽初升，在雄壯的國
歌聲中，五星紅旗冉冉升起，全場人員高唱國歌，
衷心祝福祖國繁榮昌盛。隨後參加活動人員一起參
觀了港珠澳大橋全國愛國主義教育示範基地，了解
大橋建設歷程，見證大國重器的發展成就。

學生表達對大灣區及香港熱愛
港珠澳大橋自2018年開通以來，成為了連接粵

港澳三地的互聯互通紐帶。6年來，每個上學日從
珠海經港珠澳大橋到香港上學的首批跨境學童即將
完成小學學業。跨境學生凌浚戈表示， 「小學六年
我從大橋走了六年，港珠澳大橋是我的圓夢橋，在
畢業之際，能夠在大橋參加這次活動，我覺得特別
有意義，我們一定更加努力學習，報效祖國。」

其他參加活動的學生亦在採訪中表達了對祖國、
對大灣區和對香港的熱愛。香港學生羅梓祺說：
「看五星紅旗慢慢升起，我意識到，這不僅是一

面旗幟，更是我們國家的象徵，這次經歷讓我更加
知道，香港永遠是中國不可分割的一部分，我們要
珍惜並傳承這份血脈相連的親情。」

珠海九洲中學學生朗一萌說： 「在通過這次活動
和香港的同學交流，感受到了香港的文化，也感受
到了香港同學的友善，也希望以後有機會到香港就
業，為大灣區的發展貢獻自己的一分力量。」

大橋聯通三地具民心交融意義
港區全國人大代表陳振彬表示，港珠澳大橋建成

後，實際上縮短了兩地的距離，香港的學生可以來
內地多交流，看到國家發展成就，內地學生也可以
看到香港面向國際的機遇。

港珠澳大橋邊檢站移民管理警察徐睿表示，我們
基本上每天都陪這批孩子上學放學，推出了隨車
查驗等措施方便他們求學，今天組織兩地學生開展
這次活動，也是為了讓兩地學生有更多交流平台機
會，了解港珠澳大橋在聯通三地、民心交融方面發
揮的作用和意義。

港珠澳大橋邊檢站政委李戍紅表示， 「大灣區融
合發展不斷加速，我們將在人員車輛便利通關方面
持續創新管理，努力 『用好管好大橋』，為三地群
眾便利往來提供更多便利。」
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【香港商報
訊】記者戴合
聲報道：行政

長官李家超昨日為 「行政長官表揚榜」頒獎典禮主
禮，頒授獎狀予由律政司、保安局和香港警務處組
成的《基本法》第23條立法專責小組。李家超致辭
時表示，專責小組由跨部門組成，團隊高效、專
業，堅信盡快完成《基本法》第23條本地立法的必
要性和急切性，他讚揚專責小組馬不停蹄、全力以
赴地工作，彰顯維護國家安全的堅定決心，貫徹
「一國兩制」方針，讓特區譜寫光榮歷史。
李家超說： 「公務員是特區治理體系的重要部

分，是政府 『能做事、做成事』的關鍵。社會對政
府的要求和期望日益提高，整個公務員團隊都面對
更多新挑戰，他們要有效執行政策和提供良好服
務，同時肩負維護國家安全、保障社會穩定的重要
責任。今次得獎隊伍《基本法》第23條立法專責小
組，在眾多候選者之中脫穎而出，是公務員的典
範。」

據介紹，《維護國家安全條例》今年3月19日在
立法會獲全票通過，並在3月23日生效，香港特區
完成《基本法》第23條立法，完成等待了26年8個
月19日的憲制責任和歷史使命。由展開諮詢、擬定
草案、解說草案內容和反駁失實言論，到協助立法
會審議，最終草案獲得全票通過，專責小組高效提
速完成立法工作。隨《維護國家安全條例》生
效，香港建好了安全 「屏障」，鞏固了 「由亂到
治」的 「護土牆」。這一成果連同實施香港國安
法、重塑香港選舉制度等重大舉措的有效落實，標

誌 「一國兩制」在香港
實踐的里程碑。

專責小組代表：
感謝努力獲肯定

專責小組代表兼時任
保安局副秘書長廖李可
期在典禮上作得獎感言
時表示，對於有機會參
與這項具歷史意義的立
法工作，與有榮焉。她
感謝行政長官向專責小
組頒發這項榮譽以肯定
小組付出的努力，亦感
謝所有直接或間接參與
是次立法工作的人員，
立法的順利完成，絕對
是整個特區政府、立法
會，以至整個社會同心
同德、共同努力的成
果。

「行 政 長 官 表 揚
榜」新一輪提名已於
本年4月展開。公務員
事務局邀請各政策局
提名優秀團隊或同事
競逐，政策局反應熱烈，積極提名優秀團隊以表
揚它們在不同範疇的卓越表現。團隊或人員經政
策局局長提名後，再由公務員事務局局長主持的

遴選委員會逐一考慮並向行政長官作出建議。行
政長官在考慮遴選委員會的建議後作出決定，選
出上榜團隊或人員。

李家超頒發獎狀予23條立法小組

促銷者須按要求提供姓名電話
據介紹，來自七個行業，包括金融、保險、電

訊、電話中心、美容、地產代理和放債人行業的12
個商會，將會推出經優化的《人對人促銷電話實務
守則》（《實務守則》），實施自我約束以規管業
界以電話進行營銷的方式，包括要求電話促銷者按
接聽者的要求提供其姓名及聯絡電話，以及限制在
指定時間內致電同一電話號碼的次數等。

商經局局長丘應樺在啟動禮致辭時表示，為回應
公眾對加強管理營銷電話的期望，政府採取較務實
及有效的方法，在不影響正常商業運作的情況下透
過與業界組織積極協作，優化《實務守則》。他強
調︰ 「我們理解不同行業，尤其中小微企業有需要
以營銷電話進行企業/商業營運，而 『營銷電話行業
規管計劃』正正平衡了企業營商和減輕公眾受滋擾
電話影響的需要，同時有助提升行業形象，達致雙
贏局面。」

金融保險外美容地產等加入

丘應樺感謝金融、
保險、電訊及電話中
心行業率先於 2011 年
訂立和實施《實務守
則》，主動規管業界
以電話進行營銷的方
式，並樂見美容、地
產代理及放債人行業
加入，為計劃注入新
活力。他期望各行業
繼續發揚團結協作的
精神，以創造更和諧
健康的市場環境。

守則推行13年政府接投訴大減
通訊事務總監梁仲賢亦指出，自多個行業於2011

年起實施《實務守則》，政府接獲涉及營銷電話的
整體查詢及投訴數字顯著下降，由2011年的2060宗
大幅減少至今年首五個月的124宗，反映實施行業規

管有一定成效。政府將繼續與各行業攜手合作，進
一步完善計劃。

為加強公眾對計劃的認知及鼓勵業界參與，通訊
辦昨日亦為計劃推出新標誌，歡迎參與機構及組織
使用，以展示他們積極主動規管營銷電話所作的努
力及承擔。

【香港商報訊】記者萬家成報道：市民每日經常受到各類
營銷電話的滋擾，令人不厭其煩，政府將聯同各行業加強規
管。商務及經濟發展局聯同通訊事務管理局辦公室昨日舉行
「優化營銷電話行業規管計劃啟動禮」 ，由12個商會一起
啟動經優化的 「營銷電話行業規管計劃」 ，包括要求電話促
銷者按接聽者的要求提供其姓名及聯絡電話，以及限制在指
定時間內致電同一電話號碼的次數等。

電話促銷不勝其煩

7行業聯手加強規管

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：中國探月工程
嫦娥六號探測器完成人類首次月背採樣，周二（25
日）返回地球陸。香港理工大學與中國空間技術
研究院合作研製的 「表取採樣執行裝置」在任務中
擔當重要角色，理大專家期望未來可參與更多國家
航天任務。

理大研製嫦六月背採樣裝置
理大設計及在香港生產的裝置，包括兩個高溫採

樣器、兩個高溫近攝相機，以及封裝系統，當採樣
完成後，封裝系統將月球樣本密封保存。理大鍾士
元爵士精密工程教授容啟亮表示，月球的泥土有很
多不同形態和特性，有些具黏性、有些則鬆散，在
設計採樣器時，要應對所有可見或不可預見的問
題，加上從未有人在月背採樣，要用無限想像力才
能完成設計。

對於該校有份參與探月工程，容啟亮感謝國家給
予機會，讓團隊實現夢想，同時反映出國家非常信
任香港的能力。他認為，火星取樣返回和中國人登
陸月球，是國家兩項最重要的航天任務，團隊正探
討能否再有機會參與更多航天項目，貢獻國家。

另外，中國載人航天工程辦公室完成第四批預備
航天員的選拔工作，首次有香港市民獲選為國家載
人航天工程的載荷專家，有機會成為航天員。容啟
亮認為，對推動香港科研發展有積極正面作用。他
指出，香港人口只有700多萬人，但國家仍從中選
拔出香港代表作為載荷專家，反映出國家認可香港
人的研發能力、心理和生理健康。

容啟亮冀參與
更多國家航天任務

容啟亮表示，感謝國家給予機會實現夢想。

【香港商報訊】記者盧慧萍報道：
廣廈居慈善基金主辦香港城市規劃
國際研討會於紀利華木球會布雷
活堂圓滿舉行。研討會以「香港
城市規劃發展願景」為主題，提
供平台予國際專家和業界專業人
士交流意見，探討各相關課題及
深化去年峰會成果，借鑒各地經
驗，尤其是新加坡成功的經驗，採
用新思維，創出香港城市規劃發展
嶄新方向。

研討會出席嘉賓發展局副局長林
智文，主講嘉賓新加坡城市規劃之
父劉太格、香港大學城市規劃及設
計系講庭教授葉嘉安、深圳市城
市 規 劃 設 計 研 究 院 院 長 司 馬
曉、浸會大學地理系榮休教授
李思名及廣廈居慈善基金主席
關秩安。

在研討會上5位來自本地、內地
和海外的主講嘉賓會就五個主題
——「香港現行的城市規劃和將來
的發展」、「新加坡城市規劃的成
功經驗」、「深圳市南山區城市規
劃和建設經驗」、「香港地理及土地房屋政策之轉
變」和「香港土地房屋問題的探討」分享見解。

廣廈居慈善基金有限公司主席關秩安表示，香港
城市規劃發展國際研討會獲發展局及香港，國內和
新加坡城市規劃發展殿堂級前輩支持，為香港建策
未來，十分有意義。他提出「移山填海」及「移山
填山」是最有效及節省時間的造地方法，其工程效
益是人工島的4倍效益，「移山填山」的造地新概念

最合適的選址在大嶼山。他亦提出令改善香
港居住環境密集的方法，「香港是全球密度

高的城市之一，尤其是深水埗區，九龍城、土瓜
灣、西營盤等，需通過疏導人口的方式，將高密度
人口的區域移至新發展區，既可以平衡高人口密
度，亦可改善居民的住屋環境、周邊交通的阻塞及
空氣污染問題。」

新加坡城市規劃之父劉太格以「新加坡城市規劃
的成功經驗」為題，他認為好的城市規劃最重要有3
點——人文學者的心、科學家的腦和藝術家的眼。

劉太格說：「人民方面要安居樂業，土地方面要把
城市功能做得完善，而且把握好生態環境，我的規
劃就是以此為重點。」劉太格認為香港的自然環境
比新加坡更加優美，因此在城市規劃方面應該努力
保護其山體景觀。同時，劉太格也注意到香港過去
的一些小規模的填海工程，並認為在沿岸地帶可能
還有適當的擴張空間。劉太格建議在進行填海工程
時，應該更好地考慮如何將新建築與現有自然環境
實現無縫銜接，以確保城市發展與環境保護之間的
和諧平衡。

香港城市規劃國際研討會創嶄新發展方向

新加坡城市規劃之父
劉太格主講。

廣廈居慈善基金主辦香港城市規劃國際研討會於紀利華木球會布雷活堂舉辦。

廣廈居慈善基金有限
公司主席關秩安致辭。
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的成功經驗」為題，他認為好的城市規劃最重要有3
點——人文學者的心、科學家的腦和藝術家的眼。

劉太格說：「人民方面要安居樂業，土地方面要把
城市功能做得完善，而且把握好生態環境，我的規
劃就是以此為重點。」劉太格認為香港的自然環境
比新加坡更加優美，因此在城市規劃方面應該努力
保護其山體景觀。同時，劉太格也注意到香港過去
的一些小規模的填海工程，並認為在沿岸地帶可能
還有適當的擴張空間。劉太格建議在進行填海工程
時，應該更好地考慮如何將新建築與現有自然環境
實現無縫銜接，以確保城市發展與環境保護之間的
和諧平衡。

香港城市規劃國際研討會創嶄新發展方向

新加坡城市規劃之父
劉太格主講。

廣廈居慈善基金主辦香港城市規劃國際研討會於紀利華木球會布雷活堂舉辦。

廣廈居慈善基金有限
公司主席關秩安致辭。

李家超（右二）向廖李可期（左二）頒授 「行政長官表揚榜」 獎狀。旁為律
政司司長林定國（右一）和保安局局長鄧炳強（左一）。 政府新聞處圖片

丘應樺（左二）、梁仲賢（右三）等舉行 「優化營銷電話行業規管計劃」 啟動
禮。 政府新聞處圖片


